

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Es muy lamentable que se haya perdido lastimosamente el tiempo y que volvamos a encontrarnos en trances difíciles. Todas aquellas gallardías de los liberales ofreciendo resolver con una política de paz el problema planteado en nuestra zona marroquí han fracasado, y hoy vuelve nuestro Ejército a tener que imponer por la fuerza el respeto a nuestro Protectorado.

El Gobierno de la conjunción liberal que tan seguro estaba de tener soluciones para todos los problemas nacionales, recurrió en el Congreso a las tácticas para que le aconsejases la política a seguir en nuestras tierras africanas.

¡Qué había de esperarse de un Gabinete presidido por el insignificante señor marqués de Alhucemas y mangoñado por consejeros tan famosos como los señores Alba y Alvarez (don Melquiades)!

La revista «The World» de Londres ha publicado un artículo acerca de la cuestión marroquí y el Estrecho de Gibraltar, cuyas conclusiones son las siguientes:

«Francia acaba de conseguir por su acción enérgica (en el Ruhr) una victoria moral sobre Inglaterra, que obliga a España, menos confiada ya a renunciar a sus ambiciones.»

El autor prevé que entre Francia e Inglaterra estallará un conflicto a propósito de Tánger, en el que Inglaterra, bajo el pretexto de defender los derechos de España, defenderá en realidad su dominio, que cree amenazado, sobre el Estrecho de Gibraltar.

Puede ser, si embargo—continúa diciendo,—que Francia, que actualmente tiene las manos atadas a consecuencia de la ocupación del Ruhr, vacile en provocar un choque con Inglaterra; pero todo hace prever—añade—, que el asunto del Ruhr terminará favorablemente para la gran República latina con lo que conseguirá enorme prestigio en el mundo entero. Su fuerza moral le permitirá entonces hacer frente a Inglaterra y exigir que se la reconozca el protectorado sobre Tánger sin reparto de ninguna clase. Los esfuerzos franceses se erigirán ante los de Gibraltar y dominará la entrada del Estrecho».

Mejora la situación obrera en el Ruhr, después de un razonable aumento de salarios. Esto demostrará que las peticiones hechas tenían marcado carácter económico, contra las que suponían ser agitaciones producidas por el Gobierno y alentadas por los grandes industriales.

Nación satisfactoria es el que haya nacido la tranquilidad en esa degradada región, ya que ello no complica la situación de los franceses ni produce dificultades al Gobierno alemán. Pero juzgábase desproporcionadamente los hechos, y con la certidumbre de que sobre Kilgibab cuestiones económicas tanto los comunistas como los demás obreros que les han secundado acaban de dar una nota que les favorece bien poco.

En primer término, su actitud era un equívoco, que podía traer graves consecuencias para su país, ya que, como hemos dicho, se adjudicaba al Gobierno el propósito de producir disturbios. Y para pedir mejoras, sea la mejor ocasión ver trayendo su país por una Potencia extranjera y la tremenda crisis monetaria que sufre?

¿Qué son que no se explican, si aún se ven tan fatigados que tienen caga,

das las fuentes del patriotismo, porque los daños consiguientes a su actitud no son directos para una clase determinada de la sociedad sino para todos los individuos de ex imperio, y especialmente para los desheredados de la fortuna.

De Sociedad

Los que viajan

A Madrid don Manuel Rodríguez, acompañado de su distinguida esposa—Procedente de Murcia, ha llegado a esta el Gobernador Civil de esta provincia don Manuel Salvadores.

Notas varias

Para don Fernando Meco, ha sido pedida la mano de la encantadora y bella señorita Josefina Martínez.

Entre los novios circulan varios regalos, concertando la boda para fines de este mes.

—El domingo en la tarde y en la iglesia católica de Santo Domingo recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño que hace días dió a luz D^a. Ascensión Montegudo Caparrós, esposa del Auxiliar tercero del Cuerpo de Auxiliares de Oficiales de Marica Don Salvador Merita Martínez.

Al recién nacido le fué puesto el nombre de Carlitos, siendo padrino en dicho acto por Don José Navarro Monreal, primer Maquieta de la Armada, y por su jovencita y bella esposa D^a. Carmes Varela.

—Ha probado con 2 matriculas de honor y varios sobresalientes el 3^o año de Bachillerato el aplicado joven Alfredo Llamas, hijo del Oficial de Hacienda de igual nombre.

Reciban ambos nuestra enhorabuena.

—Han aprobado después de brillantes ejercicios, el examen de ingreso en el Instituto General y Técnico, los niños Luis Poyato, Antonio Fernández Martínez, José Ruiz, José Balanzo, Rogelio Abad y Juan Martínez Martínez, alumnos de la Academia Iglesias—Parras.

Enhorabuena.

—Ha sido destinado al batallón de Cazadores de Madrid de guarnición en Tetuán nuestro paisano el Alférez de Infantería don Jesús de Lanza Borrás.

SUCESOS

Cuidado con los sumariados
Asoche tras de un escándalo fenomenal en el que se tomó el correo de aquí para allá y del que se atentara contra el sereno Tomás Martínez con un cuchillo, fueron detenidos los mariceros desertores del acorazado «España» Emilio Martínez Gómez, José Caofaro Salas y Manuel Santiago del Villo.

La detención los llevaron a efecto los vigilantes nocturnos.

Pasaron a disposición de la autoridad de Marina.

Información de Marina

Se ha presentado procedente del «Alfonso XIII» y para destino al Hospital de este Departamento el Capitán Médico Don Zenón Martínez.

—Se pasaporte para Melilla al Alférez de Navío Don Carlos Barreda destinado al «Rosifant».

—Se baja a la Escuela de Submarinos el alumno maricero Manuel Saliquet Melgosa.

BAJO EL RÉGIMEN DEL TERROR Abominable asesinato del

cardenal Soldevila

Anoche nos dió conocer el teléfono con esas frías y lacónicas palabras que siembran tristeza en el alma e indignación en el corazón que el Cardenal Arzobispo de Zaragoza había sido cobardemente asesinado.

No sabemos al escribir estas líneas, quiénes fueron los autores, por qué lo mataron, qué fines se proponían; quizás quede todo en el misterio, como suele ocurrir ahora con hechos análogos, pero sea de ello como fuere, lo cierto es que ante esta serie de crímenes brutales que estamos viendo, con harta frecuencia, no hay justicia que sepa castigarlos, por eso, la mayoría, quedan impunes, ni hay gobiernos que sepan prevenirlos, por eso, a pesar de la protesta general, se repiten.

No vamos ahora a extendernos en disquisiciones sobre las causas y remedios de esta plaga social que padecemos; demasiado saben los gobernantes donde radica el mal, sus orígenes y medios de extinción, por eso ellos son los llamados a evitarlo, pero si debemos levantar nuestra voz para protestar del delito y pedir muy alto a los que obligados están a hacerlo vean por la tranquilidad de los hombres honrados y corten, a toda costa, la cadena de vidas que segadas así, una tras otra, enlaza este mundo terrenal con el eterno, si no quieren ir ellos mismos enganchados, con el opróbrio y con el baldón de sus mismos asesinos.

Anoche cerca de las 8 recibimos un telegrama urgente dándonos cuenta del asesinato cometido en la persona del cardenal Soldevila, que fué depositado en Madrid a las 8 de la tarde.

A las 19^h 35 tuvimos otro con ampliación de detalles que nuestra activa agencia había depositado en Madrid a las 18^h 35.

Como verá el lector, la «urgencia» no aparece por ningún lado, habiéndonos privado el retraso del teléfono de poderlos insertar en nuestro número de anoche.

Los referidos telefonemas dicen así:

«Zaragoza, 2,30, al salir automóvil conducido al cardenal Soldevila y familiar Latre, individuos apretados hicieron descarga quedando muerto Cardenal y herido el chófer y familiar. Reina enorme sensación.»

Los funerales se verificarán el sábado.

Por disposición expresa del Cardenal, su cadáver será enterrado en una Capilla del Pilar, bajo un grupo de banderas sud-americanas.

Amplificación de detalles
En el Palacio Arzobispal, se reciben centenares de telegramas de pésame de toda España.

Corren rumores afirmando que muchos elementos preparan una manifestación pública de protesta contra el salvaje y odioso atentado.

El juzgado instruye diligencias para descubrir a los criminales.

En el lugar donde se ha desarrollado el trágico suceso, se ha encontrado una pistola automática con un cargador vacío y a poca distancia, otro cargador completo, que se supone debieron arrojar los asesinos en la huida.

Hasta ahora, solo hay una pista facilitada por un estudiante apellidado Martín, que vio huir a los criminales.

Uno de ellos llevaba un guardapapeles que arrojó para que no le entorpeciera en la fuga, el otro vestía un traje de mecánico color caqui.

Debieron atravesar la vía por cerca de Carriena.

Entre los diferentes telegramas de pésame recibidos figuran de los Reyes y los Infantes, que están concebidos en términos muy sentidor.

También han telegrafiado, el marqués de Alhucemas, el conde de Romanones y el ministro de Gracia y Justicia.

Acerea del móvil del crimen, corren versiones contradictorias.

Unos lo achacan a cuestiones políticas y los más lo relacionan con las cuestiones sociales de actualidad.

Datos biográficos

El Emmo. y Revmo. Sr. cardenal don Juan Soldevila y Romero nació en Fuente la Peña (Zamora) el 20 de Octubre de 1848.

Ordenado de sacerdote en la Peña los curatos de San Nicolás y de Santiago en Valladolid.

Fué Canónigo en Orense el año 1875 y secretario del Obispo Canónigo también en Valladolid en 1883 y Arcipreste 1887.

Fué elegido para el Obispado de Tarazona el 14 de Febrero de 1889 y promovido a la Sede Arzobispal de Zaragoza el 16 de

Diciembre 1901, de lo que tomó posesión el 21 de Marzo del siguiente año.

«Zaragoza. Cobarde asesinato Cardenal no fué al salir de Palacio como dijese primeros informes si no en finca posee a dos kilómetros de la ciudad. Al entrar auto vestibulo dos individuos que suponesse iban trasera coche dispararon varios tiros a través de la carrocería quedando muerto el cardenal y herido grave en el cuello el familiar Latre y en el brazo el chófer.»

Más detalles

Madrid—5—4 m.

De Zaragoza dicen que la noticia del asesinato del cardenal Saldevila ocurrido en su finca en Casablanca produjo hondísima impresión.

Inmediatamente salieron para Casablanca numerosas personalidades y comisiones del Clero.

El doctor Clavería que acudió también inmediatamente certificado la muerte del Cardenal.

Al llegar al Palacio Arzobispal la noticia produjo enorme confusión.

Un tanto serenados los ánimos comenzaron los preparativos para recibir el cadáver del ilustre purificado.

Este fué trasladado desde Casablanca al Palacio Arzobispal en el mismo automóvil en que fué asesinado.

Los doctores Ariño, Oiver y Clavería practicaron la autopsia declarando que el Cardenal había recibido un balazo con orificio de entrada por la región escapular derecha alojándose en el corazón.

Mejoran los heridos

El Mayordomo del Cardenal, señor Latre se encuentra muy mejorado.

Se le ha extraído la bala, manifestando los médicos que confían en su inmediata curación.

El chófer se encuentra también muy mejorado.

Gobernador científico

En la reunión celebrada por el Cabildo, se designó para el gobierno de la Archidiócesis como Vicerío Capitular (S. V.), al M. I. señor Doctor don Florencio Jardiel, Deán.

Exposición del cadáver

El cadáver del Cardenal será embalsamado y expuesto al público hasta el viernes, en que se verificará el entierro.